
 

 

Una navidad Personal. 

La semana pasada explicamos que Navidad significa Nacimiento, y que 
el nacido que celebramos en navidad es Jesús el hijo de Dios.  El centro 
de la navidad no es Santa, ni los reyes, ni nadie mas que Jesús. 
Aprendimos que en Navidad Dios experimentó el acercare a una 
necesidad real. Experimentó despojarse de algo real. Y experimentó el 
suplir una necesidad real.  
La semana pasada abordamos el tema de la navidad desde la perspectiva 
de Dios. Que experimentó, que fue lo que dio y porqué lo dio. 
Hoy abordaremos la navidad desde la perspectiva de las personas 
receptoras del regalo de Dios. Mi mensaje se titula: Una navidad personal.  
Cada año por estas fechas se experimenta la misma euforia mercantil y 
consumista en el ajetreo de comprar luces, adornos navideños y regalos.  
Simplemente sucede. No está mal; pero no tiene ningún sentido a menos 
que la navidad se vuelve personal. ¿Como sucede? Cuando tu y Jesús 
tienen un encuentro personal. Cuando Jesús deja de ser una historia 
conmovedora de hace dos mil años para volverse tu amigo, tu compañero, 
tu consejero, tu consuelo y lo mas importante; tu salvador.  
Esto es un millón de veces superior que vivir la falsa navidad que el 
mundo ofrece. La navidad se vuelve personal cuando el salvador nace en 
tu corazón. Porque allí se experimentan los beneficios del propósito dela 
navidad. 
La navidad se vuelve personal cuando se experimentan personalmente los 
propósitos de la navidad. 
Hoy  vamos a leer sobre el nacimiento de Jesús, y vamos a descubrir los 
propósitos de la navidad: 
Mateo 1:18-25NVI 18 El nacimiento de Jesús, el Cristo, fue así: Su madre, 
María, estaba comprometida para casarse con José, pero, antes de unirse 
a él, resultó que estaba encinta por obra del Espíritu Santo. 19 Como José, 
su esposo, era un hombre justo y no quería exponerla a vergüenza 
pública, resolvió divorciarse de ella en secreto. 20 Pero, cuando él estaba 
considerando hacerlo, se le apareció en sueños un ángel del Señor y le 



 

 

dijo: «José, hijo de David, no temas recibir a María por esposa, porque 
ella ha concebido por obra del Espíritu Santo. 21 Dará a luz un hijo, y le 
pondrás por nombre Jesús, porque él salvará a su pueblo de sus pecados». 
22 Todo esto sucedió para que se cumpliera lo que el Señor había dicho 
por medio del profeta: 23 «La virgen concebirá y dará a luz un hijo, y lo 
llamarán Emanuel» (que significa «Dios con nosotros»). 24 Cuando José 
se despertó, hizo lo que el ángel del Señor le había mandado y recibió a 
María por esposa. 25 Pero no tuvo relaciones conyugales con ella hasta 
que dio a luz un hijo, a quien le puso por nombre Jesús. 
Este fragmento de la escritura nos enseña que María la madre de Jesús 
concibió por obra del Espíritu Santo. Es la razón del porqué Jesús es el 
hijo de Dios. Allí sucedió una Unión Hipostática. Es decir, dos 
naturalezas, la divina y la humana, unidas en una misma persona: Jesús. 
Por eso Jesús es cien por ciento Dios, porque tiene la naturaleza de Dios 
y cien por ciento hombre, porque tiene la naturaleza humana; dos 
naturalezas habitando en la persona de Jesús. María es la madre biológica 
de Jesús; pero José es su padre adoptivo. 
Además este fragmento nos muestra el nombre que debería llevar el niño. 
Se llamaría Jesús, el cual es la forma griega del nombre hebreo Josué, que 
significa el Señor salva. Y la razón por la cual llevaría ese nombre, está 
delimitada por el propósito de su nacimiento: Salvar. ¿Para que nació 
Jesús? Para salvar ¿De que? de las dos desgracias mas antiguas de la 
humanidad, de las cuales se derivan todos los problemas que la humanidad 
tiene: La soledad, y el pecado. Por eso se llama Jesús y por su obra lo 
llaman Emmanuel, porque por su obra, la gente experimenta la compañía 
de Dios. Y dicen: Dios está con nosotros; no estamos solos. 
Este fragmento también nos enseña que este acontecimiento no fue 
espontáneo, ni express; ya estaba profetizado siglos atrás.  
La semana pasada dijimos que la Navidad no es el fin de la historia; sino 
un eslabón de la historia: la historia de la redención. La cual nos enseña 
que Jesús nació para rescatar a la humanidad del secuestro espiritual del 
pecado. 



 

 

El nacimiento de Jesús ya estaba profetizado. En otro fragmento de la 
profecía de Isaías, referente a Jesús dice: 
Isaías 9:6-7 6 Porque nos ha nacido un niño, se nos ha concedido un hijo; 
la soberanía reposará sobre sus hombros, y se le darán estos nombres: 
Consejero admirable, Dios fuerte, Padre eterno, Príncipe de paz. 7 Se 
extenderán su soberanía y su paz, y no tendrán fin. Gobernará sobre el 
trono de David y sobre su reino, para establecerlo y sostenerlo con 
justicia y rectitud desde ahora y para siempre. Esto lo llevará a cabo  el 
celo del Señor Todopoderoso. 
Aquí dice que el nacimiento, el propósito y la obra de Jesús lo llevaría 
acabo el Señor todo poderoso. Es decir, la navidad no es un plan originado 
en el intelecto humano, sino en Dios. 
Aquí dice también que Jesús gobernará sobre el trono de David, que la 
soberanía reposará sobre sus hombros y que su soberanía no tendría fin.  
Es decir, Jesús pertenece a una dinastía real, la dinastía de David. Por eso 
a Jesús se le honra como Rey; pero Esta profecía se cumplirá cuando Jesús 
venga por segunda vez a la tierra, cuando ya no vendrá para morir, sino 
para reinar. 
También dice esta profecía que a Jesús se le darán estos nombres: 
Consejero admirable. Dios fuerte. Padre eterno y Principe de Paz. Estos 
nombres nos rebelan la naturaleza divina de Jesús, pero también nos 
rebelan el propósito de Dios para la humanidad, a través de la obra de 
Cristo: ¿Cual? Suplir las necesidades mas profundas del corazón humano. 
La Navidad tiene como objetivo que cada ser humano experimente en su 
persona los beneficios de la obra redentora de Jesús.  Pero esto solo 
sucede, cuando lo experimentas personalmente. Por eso dijimos que La 
navidad se vuelve personal, cuando se experimentan personalmente los 
propósitos de la navidad. 

¿Cual es son esos propósitos? 
Que nunca te sientas solo. 
La soledad es la tragedia mas antigua sufrida por el ser humano. La Biblia 
dice: 



 

 

Génesis 2:18 18 Luego Dios el Señor dijo: «No es bueno que el hombre 
esté solo. Voy a hacerle una ayuda adecuada» 
Antes que la desgracia del pecado, el ser humano experimentó la desgracia 
de la soledad. Es una de las sensaciones mas tristes y difíciles que alguien 
puede experimentar. Y es peor cuando te sientes solo teniendo personas. 
Es peor cuando te sientes solo teniendo Padres, teniendo hijos, teniendo 
una familia o un matrimonio.  
Y asís sucede muchas veces, antes del pecado se vive la tristeza de la 
soledad. Cuantos chicos antes de consumir drogas o envolverse en malas 
amistades se sintieron profundamente solos. Cuantos hombres o mujeres 
antes de envolverse en una infidelidad experimentaron la peor de las 
soledades. 
Pero Dios quiere suplir ese sentir de soledad. Por eso a Jesús se le llama 
Emmanuel. Dios con nosotros, Dios contigo, Dios conmigo. en tus 
mejores momentos y también en los peores. En tus días mas felices y en 
tus días mas tristes. En tus días rodeado de gente y rabien en tus días mas 
solos. Jesús nació para que no te sientas solo jamas. 

¿Cual es son esos propósitos? 
Que tengas dirección. 
Otro gran problema de la humanidad es la confusión ideológica. Y este se 
ha grabado mas en esta generación. Con el surgimiento de los líderes de 
opinión, los medios de comunicación, las redes sociales, los influencers, 
y el hecho de que los gobiernos quieren tomar las riendas de las formación 
ideológica de las naciones se genera una gran confusión.  
Antes, los hijos bebían la formación ideológica que les daban sus padres, 
y cuando se volvían adultos podían seguir con ella o dejarla. Pero hoy 
desde muy pequeños empiezan a cuestionar la perspectiva de sus padres 
y hay tanta información en el aire que trae severas confusiones en la 
identidad, en el criterio de los que es bueno y malo. etc. Hoy por ejemplo, 
se condena el que se coma un huevo de tortuga, pero se celebra el que se 
permita el asesinato de un ser humano estando en el vientre de su madre. 
Se celebra el recate de un perro en una cañada y se condena cuando 
alguien levanta la voz para pedir protección a un ser humano no nacido. 



 

 

¿Que es eso? Es una enorme confusión humana. Mucha gente está en la 
disyuntiva de no saber que hacer. 
pero Jesús vino a darnos guía,  por eso se llama: consejero admirable. Si 
no sabes que hacer debes orar, debes pedirle al consejero admirable que 
te dirija, que conduzca tus pasos. Y después de orar sabrás que hacer. 

¿Cual es son esos propósitos? 
Que no te sientas indefenso. 
En la humanidad siempre ha habido abusos por parte de los poderosos en 
daño de los indefensos. hay muchos momentos donde el ser humano 
siente que no tiene forma alguna de defenderse ante algunas injusticias 
del sistema, de los gobiernos o de los poderosos.  
A veces necesitamos quien pelee por nosotros. Ya sea porque el enemigo 
es mas grande, o mas fuerte, o con mas recursos. Hay momentos en los 
que volteas a verte a ti mismo y te descubres insuficiente.  
Pero a Jesús se le llamaría: Dios fuerte. Para que al tenerlo a el, jamás te 
sientas indefenso. Para que tengas quien pelee por ti. La Biblia dice esto: 
Salmo 68:4-6 4  Canten a Dios, canten salmos a su nombre; aclamen a 
quien cabalga por las estepas, y regocíjense en su presencia. ¡Su nombre 
es el Señor! 5 Padre de los huérfanos y defensor de las viudas es Dios en 
su morada santa. 6 Dios da un hogar a los desamparados y libertad a los 
cautivos…” 
El señor quiere pelear por ti si te sientes indefenso, solo clama a el, en 
lugar de ponerte a las patadas con los que consideras tus enemigos. Deja 
que Dios pelee por ti el es Dios fuerte. 

¿Cual es son esos propósitos? 
Que nunca mas te sientas huérfano. 
Los seres humanos necesitamos la presencia constante de un padre. El 
padre produce un efecto en la vida de los hijos que nada ni nadie mas 
puede producir. Por eso Satanás se ha encargado de alejar el corazón de 
los padres y los hijos. Se ha encargado de producir padres ausentes o 
padres indiferentes.  



 

 

La otra realidad es que los Padres terrenales somos finitos; o nos morimos 
o nos vamos. O si estamos cansados aunque estemos, es como si no 
estuviéramos. Y eso produce un vacío muy profundo en el corazón 
humano. Dios sabe esto por eso a través de Jesús quiere saciar esa 
necesidad por eso otro de los nombres que se le daría a Jesús sería Padre 
eterno. Porque Dios es un Padre eterno, que nunca muere, que nunca se 
va, que nunca se cansa, que nunca está ausente, que no es indiferente. Dios 
quiere suplir en ti y en mi la profunda necesidad de tener un padre. Pero 
eso sucede cuando la navidad se  vuelve personal. 

¿Cual es son esos propósitos? 
Que nunca estes intranquilo ni ansioso. 
Otro de los grande problemas de este tiempo es la ansiedad y la depresión.  
La ansiedad está relacionado con el futuro, y la depresión con el pasado. 
pero ambas situaciones se detonan por la falta de paz. Dios quiere que tu 
tengas paz, por eso envió a Jesús a Jesús se le conoce como el Principe de 
Paz. 
Jesús dijo estas palabras: 
Juan 14:27 27 La paz les dejo; mi paz les doy. Yo no se la doy a ustedes 
como la da el mundo. No se angustien ni se acobarden. 
También dijo: 
Juan 16:33 33 Yo les he dicho estas cosas para que en mí hallen paz…” 
Como nunca antes en la historia de la humanidad el poder de la Navidad 
real tiene vigencia. Pero se hace efectivo cuando se le abre el corazón al 
Salvador. Como dijimos hace un año: cada vez que alguien le abre su 
corazón al salador la navidad vuelve a suceder porque Jesús nace en ese 
corazón. Es allí cuando la navidad deja de ser una historia milenaria, 
distorsionada y empeñada por la mercadotecnia para volverse personal, 
real, vigente, poderosa y redentora. 
Es allí, cuando la navidad se vuelve personal cuando el que necesita 
compañía la encuentra en Dios y en su iglesia; es allí cuando el que está 
confundido encuentra dirección para su vida confusa; es allí cuando el que 
se siente huérfano encuentra un padre amoroso; es allí cuando el que se 
siente indefenso descubre a un Dios que lo protege, es allí cuando el que 



 

 

sufre de noches de insomnio y de ataques de ansiedad que encuentra al 
príncipe de paz que le da alivio. Solo y únicamente cuando la navidad deja 
de ser artificial y se vuelve personal. 
 
 
Llamar a los músicos. 
Quizá ya tienes pino y luces de colores en tu casa. Tal vez posees un Santa 
Closs Gigante e iluminado pero no tienes paz, O te sientes huérfano, o 
solo, o indefenso, o simplemente no sabes que hacer ante ciertas 
situaciones. Porque mas que un santa gigante necesitas un Dios fuerte, un 
Padre eterno, necesitas la compañía de Dios, Y todo eso solo se encuentra 
en Jesús. 
Cantar.  


